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湖北日报讯（记者蔡毅、通讯员
吕露）在3月 3日进行的 2024 年中
国足协青少年足球锦标赛暨会员协
会杯男子U15 组半决赛中，湖北足
协U15队以5比3战胜成都队，首度
闯进该项赛事决赛，这也是湖北足协
各年龄段征战会员协会杯的最好成
绩。

本届赛会是第十五届全运会举办
前全国男足的一次预演和摸底，为此，
湖北省足协旗下U15、U17和U19三

支精英梯队悉数参赛。目前，省U19
队将与大连队争夺第五名，省U17队
止步四强，而省U15队则一路杀进半
决赛。面对淘汰了众多强队的成都足
协U15队，鄂军上半场便确立了5比
1的优势，最终以5比3进军决赛。

3月6日，省U15队与深圳队的
决赛将在肇庆举行，省足协负责人夏
清表示，希望球队发挥敢打敢拼的作
风，力争为湖北足球带来一个新的全
国冠军。

省足协U15队首进会员协会杯决赛

佩戴网购助听器后引起耳鸣

3月 1日，在武汉大学人民医院
（湖北省人民医院）耳鼻咽喉头颈外科
中心门诊，记者遇到一位问诊老人。
他姓张，两个月前自行网购了一款百
元助听器，声称是专为老人设计、“高
科技”配置、即买即戴。

可戴了没两个月，助听器就被张
大爷给“闲置”了。老人说，戴上助听
器后，能听到的声音的确是大了，可噪
声也很大，还出现了啸叫。近来，他开
始出现了耳鸣、头疼等问题，为此，赶
紧来找医生看病。

在仔细检查后，坐诊的中心主任
华清泉教授建议老人进行辅助药物等
综合治疗，有望消除不适症状。同时，
若要重新佩戴助听器，应先到医院进
行检查，弄清听力下降具体原因。

华清泉进一步解释，就像眼睛看不
清需要经过验光后才能配眼镜一样，佩
戴助听器也是需要进行专业验配的。
网购的助听器未经验配，很可能就是个

“声音放大器”，在放大声音的同时，也

放大了噪音，不仅戴起来不舒服，还会
损害残余听力，造成不可逆的影响。

一番解答，让老人连呼：没想到一
款助听器还有这么多讲究！幸亏咨询
了医生。

华清泉介绍，世卫组织相关统计
显示，我国罹患听力障碍的人数约为
6700万人。国内有关调查研究显示，
我国仅有10%左右的中、重度听障老
人规范使用了助听器。

助听验配市场亟待规范

当记者问及“为何网购助听器”
时，张大爷坦言，在门店购买助听器，
单只价格动辄上万，还不包括各种配
件，高昂的价格令人望而却步。

搜索网络和走访线下门店后，记
者发现助听器的价格从几百元到几千
元，甚至几万元不等。“但实际上，一些
标注为助听器的产品并不具有助听性
能，本质上只是放大了声音而已。”武
汉某医院一位耳科医生说。

此外，助听器需要根据听力检测结
果及个体感受进行专业验配，并精细调

试，调整出声音信号与噪声之间的最佳
比例，达到适用于大多数场景的效果。

“助听器验配是一项专业要求很
高的工作，国内相关部门出台了验配
师准入标准，但在执行中部分机构不
够严格，也缺乏监督，导致部分助听器
验配师水平能力不够。”采访中，某医
院耳鼻喉科专家分析，助听器验配环
节的不规范，造成部分老年人会因为
助听器达不到自己的预期或使用麻
烦，从而不愿意或放弃使用。

改善老年听障问题
需要全社会行动

受传统观念影响，大部分人认为，
“耳背”是人老了的正常现象，无关紧
要。但实际上，听力障碍严重影响老
年人的生活和健康。

“主动到医院做听力检测的老年
听障患者，的确少之又少。”武汉多家
医院耳鼻喉科医生均表示，相比于视
力障碍和口腔健康问题，公众对老年
听障问题的认识还远远不够。

医学研究发现，老年人“听不清”
“听不懂”会造成“社交萎缩”。“长期缺

乏对外沟通，还将导致老年人脑功能
退化，增加认知障碍等疾病的发病
率。长期交流障碍，还会导致老年人
得不到应有的情感支持，造成情绪低
落，进一步增加他们的孤独感，甚至改
变老年人的心理状态，引发老年性抑
郁症。”专业人士呼吁，改善老年听障
问题需要全社会行动起来。

业内人士表示，现行《电声学助听
器通用规范》国家标准发布于 2010
年，难以与当前技术进步、产业更新节
奏相匹配。希望相关部门及时出台、
更新相关行业标准，引导助听器行业
优胜劣汰、良性发展。此外，应建立监
督制度，确保验配师准入标准执行到
位，让验配环节专业规范起来。

同时，北京、上海、山东、山西、安
徽等十多个省市已将“人工耳蜗”纳入
医保支付范围，提升了创新药械可及
性和可负担性，减轻了群众就医负
担。“未来，人工耳蜗、助听器等是否可
以被更多地方纳入医保，关乎民生期
待，值得有关部门考量。”专家建议。

规范助听器验配，持续提升听力障碍科学认知——

让更多老人“听清世界”
湖北日报全媒记者 龙华 通讯员 邹亚琴 实习生 陈梦媛

近日，武汉市纪委监委公布2023
年度全市双评议“十优满意单位”结
果，武汉公交集团第七营运公司电车
2路获评公共服务单位类“双评议”十
优满意单位。

“硬设施”不断升级

电车2路60岁及以上老年乘客
占比超过50%，是沿线老年乘客休闲
购物、寻医问药、接送学生的重要出行
工具。

近年来，电车2路全线更新了26
台双源无轨电车，为进一步提升适老
化无障碍出行服务水平，车辆采用低
入口设计，车厢内从前上客门到后下
客门为全平地板，车厢内设置了防撞
条，后门处配备的无障碍翻板专为乘
坐轮椅的乘客上下车服务。车辆还配
备了电子驻车、电子后视镜、玻璃天
窗、应急按铃等设施设备，车厢语音提
示特地增加了3条针对老年乘客的提
醒内容，乘客纷纷表示“很贴心”。

电车2路还在车厢内配置了“便
民急救服务箱”，箱内备有红花油、碘
酒、晕车药、速效救心丸等药物，线路
定期对驾驶员开展医疗急救知识培
训，帮助他们处理一些突发状况。

线路还注重营造整洁、温馨的
车厢环境，车辆保洁方面高标准、严
要求，车厢内张贴有敬老爱老的公
益广告和敬老服务标语，服务标识

清晰醒目。

“软服务”细节满满

电车2路选配资深驾驶员45名，
定期组织驾驶员开展规范行车、文明
服务等方面的培训，交流服务经验。

线路摸索推广了“4321”工作法，
即：“四稳”——起步稳、行驶稳、刹车
稳、进站稳；“三心”——耐心、细心、关
心；“两勤”——勤观察、勤动嘴；“一
帮”——帮助乘客。通过普及“4321”
工作法，线路安全事故为零，为乘客营
造了平安舒适的乘车环境。

线路还积极探索特色服务，其中，
员工自创的“公交敬老爱心操”得到全
线推广，受到老年乘客欢迎。

班组成员的细致服务得到许多乘
客赞誉，多名老年乘客甚至与家属一
道前往公司表达感谢。

树风尚 氛围浓厚

一直以来，电车2路定期开展敬
老爱老主题实践活动，组织员工走上
街头、走进社区，收集老年乘客对公交
出行的意见和建议。该线路与硚口区
韩家墩街综合养老服务中心合作，开
展各类帮扶活动，为独居老人送温暖，
引领树立“尊老为德、敬老为善、爱老
为美、助老为乐”的新风尚。

在2023年“双评议”工作考评期
间，电车2路满意率达100%。

创建公交服务品牌
电车2路获评武汉“双评议”十优满意单位

湖北日报全媒记者 黄磊 通讯员 龚姣 实习生 黄文烨

红色“融”耀 人民公交
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3月3日是全国爱耳日，我国有约6700万听力障碍人群，其中仅有10%左右的中、重度听障老人规范使用了助

听器。走访调查发现，市场上助听器价格悬殊、部分验配师缺乏资质认证等短板，降低了人们使用助听器的体验

感。专家和业内人士建议补齐短板，让听力障碍老人更好“听清世界”。

3 月 2 日，武汉市
东西湖区金银湖街花城
社区居民们在社区门口
享受理发、义诊、家电维
修等多项志愿服务。

（湖北日报全媒记者
倪娜 通讯员 何嫚 摄）

▲3月3日，在武汉市汉阳区江欣
苑社区，由中医、西医组成的专家团队
开展义诊服务，为社区居民提供咨询、
治疗、送医送药等志愿服务。（湖北日
报全媒记者 任勇 通讯员 詹凡 摄）

学雷锋
志愿服务
进社区

▲
深耕30年

凯德高品质兑现值得期待

如今，对于武汉的置换改善群体
而言，哪里的房子值得购买？许多人
将目光投向凯德·淮海壹号。

该项目坐落于武汉 CBD 核心中
轴门户淮海路口，毗邻范湖、西北湖商
圈。项目总建筑面积约 19.7 万平方
米，整体规划8栋高层住宅1049户，以

“内外双园”园林景观设计，约3.19容
积率，打造低密国际公园住区，营造都
市人居品质生活。

目前，区域内已汇集湖北省示范
学校崇仁路小学、红领巾小学，武汉一
初学苑等优质教育资源，为项目业主
提供“一站式”教育服务。

项目周边，梦泽湖公园、王家墩公
园等环绕，淮海公园也在加速推进中，
建成后，将成为项目业主及周边居民
晨跑锻炼、休闲娱乐的好去处。

去年2月，总投资约1.5亿元的崇
仁燕园小学正式投入使用。校园内现

代化、智能化配套设施一应俱全，建
有报告厅、图书馆、国学馆、岐黄馆、
击剑馆、书法室、围棋室、创客室、心
理咨询室等18个功能场馆，让学生足
不出校就可全面挖掘各式兴趣爱
好。去年9月，武汉市十一初级中学
发展校区也正式投入使用。“双学区”
共同加持，为项目业主提供“一站式”
教育服务。

走出小区，即可抵达武汉地铁7号
线常码头站B、C出入口，串联多条轨
道交通，快速通达武汉三镇。凯德·淮
海壹号周边“20分钟生活圈”内，医疗
资源十分丰富，武汉同济医院、协和医
院等为业主的健康生活保驾护航。

去年8月 20日，项目1号楼开盘
热销32套，开盘去化率超过三成，成
为区域内的热销项目之一，以其优品
质、高配置得到购房者的高度认可，
取得了十分亮眼的成绩。

享区域醇熟配套

匠心打造低密国际公园住区

武汉市住房保障和房屋管理局发
布数据显示，2023 年全年，武汉二手
房 共 成 交 10.56 万 套 ，同 比 增 长
39.7%。其中，即包含了旧房换新房，
小房换大房的改善性置换需求，推动
了武汉房地产市场“源头活水”的进一
步释放。

房屋作为大宗商品，交易价格较
高，时间较长，为购房者自行置换设置
了门槛。对此，硚口区政府联合凯德等
多家知名企业，推出住房改善需求倡议

活动，一方面，通过精准匹配需求，帮助
购房者解决住房买卖的信息不对称问
题，加快房产置换效率；另一方面，也通
过实打实的政策优惠，疏通房产置换链
条卡点、难点，减轻市民的购房交易成
本，进一步提高楼市的流通性与活跃
度。

此次活动，凯德·淮海壹号项目共
推出26套精装品质房源，以多个面积
段户型产品，满足业主的多种改善置业
需求，帮助更多市民“安居在硚口”。

好政策+优产品

合力打通房产置换链条

2月8日，武汉市硚口区以“宜居硚口，美好
安居，以房换房”为主题，发起住房改善需求倡
议活动。

本次活动由武汉市硚口城市更新集团有限
公司、武汉市硚口城市更新安居工程有限公司

联合主办，首批共推出 4 个项目的 108 套房
源。在政府的主导下，多家责任房企积极参
与，以更大优惠力度、更高品质房源，通过优化
买房置换交易流程，帮助市民从“卖房”到“换
房”，从“有居”到“优居”。

其中，作为参与本次活动的武汉CBD板块内
唯一的商品住宅项目，凯德·淮海壹号积极响应政
府号召，推出焕新置业节活动，以“焕新礼”“补贴
礼”“省心礼”“无忧礼”“家电礼”五重好礼，提供全
周期服务、全方位保障，守护市民的“安居梦”。

旧房换新家 安居在硚口

凯德·淮海壹号匠筑低密公园住区

今年恰逢凯德集团进入中国30周年，自1994年进
入中国市场以来，凯德已在重庆、广州、武汉等40多座
城市管理运营约300余个项目。

从落子首个办公楼、投资首个产业园、推出花园洋
房、国内首座来福士开业，到扎根五大核心城市群，凯德
以多元业务纵深，见证并参与了中国的发展，也实实在
在地改变着人们的生活。

在华中布局的核心城市武汉，凯德相继打造了凯
德·西城、凯德·1818、凯德广场·武胜等商业综合体，为
武汉城市高质量发展注入强劲动力。

近两年来，凯德地产坚持“以客户为中心”，着力将
凯德·淮海壹号打造成低密国际公园住区的标杆之作，
满足不同年龄业主对高品质的“家”的需求。去年底，凯
德地产还在华南、华中及重庆区域联合推出“真心交付
季”活动，通过举办“家人有约”直播、设计讲座、品质开
放日等形式，为业主兑现美好生活的承诺。

汲取新加坡花园城市理念，凯德·淮海壹号在项目
园林景观设计上打造森林系微度假社区，小区内部绿树
成荫，花香鸟语；建筑外立面采用大面积LOW-E玻璃，
展现出项目的“高颜值”。

走入室内，南北通透的户型，保证了充足的采光、通
风的同时，也以超高得房率，满足各类改善人群对室内
居住空间的需求。

在此基础上，项目建筑材料的选择也遵循绿色健康
原 则 。 根 据 国 家《绿 色 建 筑 评 价 标 准》（GB/
T50378-2019），凯德·淮海壹号从安全耐久、健康舒
适、生活便利、资源节约、环境宜居等方面综合评分，已
达到该标准二星级设计要求（一期房源），致力于为业主
提供健康、舒适、便捷的生活空间。

目前，凯德·淮海壹号推出多种优质房源，参与住房
改善需求倡议活动，以此为契机，更多市民将有机会入
住武汉CBD，享受健康、快捷的高品质生活。
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﹄凯德·淮海壹号样板间实景图。

凯德·淮海壹号项目效果图。


